

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
7 DE ABRIL DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta División: Tiroteó y cañoneo, sin consecuencia. Se presentaron tres milicianos y dos artilleros.
En el frente de Santander, el acostumbrado tiroteó y cañoneo, habiéndose presentado siete evadidos del campo enemigo.
En el frente de Vizcaya continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas, que se apoderaron después de brillantísimo ataque de los puertos de Urquiola y Barazar, ocupándose las alturas que dominan estos puertos y la cota 1.009, correspondiente a las alturas Alzúñ, Albaloa, habiéndose ocupado las lomas que dominan a Lario y el pueblo de Ublidea.
El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, abandonando en poder de nuestras fuerzas más de cien muertos, 50 prisioneros, 50 evadidos, que se pasaron a nuestras filas; se les cogió dos cañones, un carro de asalto, un carro blindado, tres camiones de asalto, un carro blindado, tres camiones de municiones, un campamento completo de barracas desmontables, siete morteros del 81, diez ametralladoras, grandísima cantidad de fusiles y material de fortificación.
Son numerosas las familias que se acogen a nuestras líneas, afirmando que existe gran desmoralización y desconcierto en el campo rojo.
División de Avila y Soria.—Sin novedad.
Octava División.—En Asturias se han presentado diez milicianos y 34 prisioneros.
Cuerpo Ejército de Madrid.—Un ataque enemigo al sector «Bar Antia» fué violentamente rechazado, persiguiéndose al enemigo que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero, aunque sin documentación alguna. Se recogieron una veintena de fusiles y muchas granadas de mano.
Ejército del Sur.—Ataques enemigos al sector de Córdoba, fueron duramente rechazados, apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.
Actividad de la aviación.—En el aire nuestra aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un «Douglas» y un «Potez» enemigos, averiando a otros tres aparatos más.
Salamanca 7 de Abril de 1937.
De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

El General de los Dominicos habla del comunismo

El P. Gillet, general de los Dominicos, ha dirigido una carta a los religiosos de su orden donde después de dedicar un recuerdo a los dominicos martirizados en España hace las siguientes declaraciones:
«Ni las pasiones políticas, ni las rivalidades y disensiones que ellas han provocado, pueden explicar por qué hay ríos de sangre comunista por todas partes; por qué tantos obispos eminentes, tantos sacerdotes, tantos religiosos y religiosas son asesinados; por qué las iglesias son incendiadas, los conventos destruidos, los muertos profanados en los cementerios. Todo esto comprobado por testimonios que han ofendido gravemente al mundo civilizado.
La cuestión no es saber si en el porvenir España será dirigida por un gobierno monárquico o republicano.
Los agitadores tratan de corromper la católica España, de sustituir la cultura cristiana, especialmente la cultura espiritual que ha sido hasta aquí la principal base de la nación, por una nueva cultura, aquella que se quiere implantar en todas partes, que se llama la cultura comunista.
Esto explica el carácter antirreligioso que han tomado los desórdenes desde su comienzo y la sobreexcitación salvaje y frenética por los cuales los hombres que favorecen la anarquía, han atacado ferozmente al clero secular y al regular, las monjas, los conventos, las iglesias, en una palabra, todo lo que de más cerca o de más lejos se relaciona con la Religión.
Así se comprende el coraje con que los soldados combaten por ambas partes: de una por destruir, de la otra por defender la cultura religiosa de España. Porque esto es todo y sobre todo lo que inspira esta guerra sin precedentes.
Si la España católica fuese vendida, el país llegaría a ser un eje del comunismo.
Si por el contrario, ella sale victoriosa, será un ejemplo y un estímulo para todos los pueblos que pretenden guardar firmemente la vida y la cultura españolas.
Para terminar, el P. Gillet pide a todos los dominicos del mundo entero, se preparen a ayudar a la restauración de las iglesias arruinadas por el momento, pues «la cultura cristiana triunfará sobre la barbarie».

Españolas!

No era del momento, ni procedía una amplia información de lo ocurrido al realizar su última salvajada la aviación roja bombardeando el Hospital Militar y el Manicomio, pero es necesario dejar bien sentado el espíritu demostrado aquel día por las señoritas enfermeras.
Estaban en sus puestos y en sus puestos permanecieron. Pasó la escuadrilla roja y las enfermeras que habían estado cumpliendo con su deber, siguieron cumpliendo con el mismo ánimo, con el mismo afecto. No hubo pusilanimidad en las de guardia, ni la hubo en las que las sustituyeron. Aquellas mujeres ni antes, ni después, ni ahora han dejado de sentirse orgullosas de servir a su patria.
Son españolas netas, españolas de corazón.

Los anarquistas negocian

París.—El diario «Le Matin» dice que la F. A. I. ha liquidado el almacén de piedras preciosas robadas que guardaba en su local de la Avenida de Durruti, núm. 56, de Barcelona, habiendo obtenido con la venta un ingreso aproximado de 60 millones de pesetas.
De efectuar la venta se ha encargado una comisión formada por Carlos Ibero, Angelica Notti y Frank Esté; del paso por la frontera francesa se encargaron Carlos Riot y Francisco Marrey, de Perpignan y del transporte de los paquetes desde Barcelona y llevar al día el dinero extranjero obtenido, estuvieron encargados Tadeo Zogoursky, Elena Gall y Alfredo Markos, que unas veces utilizaban la vía terrestre y otras la marítima.
Las piedras han sido vendidas a judíos de Amsterdam, Bruselas y París, habiendo utilizado como agente a un comerciante no anarquista. Los esfuerzos de la organización para lograr que en Londres pudieran efectuarse ventas de las alhajas robadas, no han dado resultado, pues los negociantes consultados se negaron a ello.
Con el importe de estas ventas, las organizaciones anarquistas y la C. N. T. han efectuado importantes compras de armamento, han fomentado la recluta para sus brigadas internacionales, subvencionando los grupos anarquistas del extranjero.

Los sellos y la campaña misionera

Español que sientes los ideales de la Patria. Ves a España dividida en dos bandos. Unos luchan por Dios y por España; otros en aras de los más nefandos ideales. Ahora te das cuenta exacta de la catástrofe que se cernía sobre el adorable suelo que te vio nacer. Execras a los culpables e insistentemente brota de tus labios una plegaria de agradecimiento hacia los liberadores. Todos los sacrificios te parecen poco para ellos, para mostrarles tu amor, tu gratitud... Pero eso no basta: has de mirar más lejos. Mira el resto del mundo, y ahora que le contemples te voy a hacer una triste revelación.
El peligro que proyectó su mano negra sobre España ciérnese con aires de tormenta sobre las tierras infensas de la Infidelidad En China y en la India cuéntanse ya por millones los que militan en las filas de los Sin Dios. A conjurar tan inminente peligro se han lanzado unas centurias de soldados, sin más fe que en Dios y en la causa que defienden, sin más premio que el próximo martirio que ven en la distancia; sin más medios que la confianza y un corazón valiente; sin más escudos ni armas que la verdad eterna que les quieren anunciar. Tu admiración para ellos: «Son los misioneros.»
Las dos civilizaciones que luchan en España se presentan también frente a frente en esas remotas tierras, para disputarse palma o palmo el dominio suave de Cristo o el tiránico del Sin Dios, sobre esas almas nacidas en la Infidelidad...
En la retaguardia suelen hallarse las reservas de la victoria, de aquí que miles de misioneros paren en ti hoy su mirada para pedir, suplicantes, cooperación a la lucha. Pocas cosas van a exigirte... Ellos, los eternos divorciados de las más elementales comodidades; ellos, voluntarios en medio del pauperismo y la miseria, te piden únicamente los «Silos Usados» que desprecias.
Por amor a España y en agradecimiento a Dios que lucha a nuestro lado para darnos la victoria, no niegues tan sencilla cooperación a los hijos de España que luchan en frentes de no menos trascendencia que los frentes de tu Patria. El «sin Dios» debe morir.
A España y a sus hijos misioneros corresponde levantar sobre sus ruinas el templo santo de la civilización cristiana. No les niegues la fácil pero eficaz ayuda del sello por la causa misionera. No dejes perderse ni uno solo. Recógelos y haz que tus amigos y conocidos los recojan. Para ello procura recortar el papel a que se adhieren a la distancia aproximada de un centímetro y envíalos, al precio ordinario de los impresos, a los PP. Misioneros del Sagrado Corazón de Jesús, Logroño.
Sellos, muchos miles de sellos para favorecer la «campaña misionera».
PP. Misioneros. Carretera de Zaragoza-Logroño.
N. B. No es preciso certificar el envío, sino mandarlos como simples impresos.
Si alguien no quiere escribir déjeles en nuestra redacción o entréguelos a nuestros corresponsales de los pueblos, que nos los enviarán.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 9. Santa María Cleofe.
La misa es de la Dominica precedente, con gloria y credo. Segunda oración Concede y tercera pro Ecclesia o por el Papa.
JUBILEO
Jubileo circular de las 40 Horas. En Capuchinas
Hay diariamente exposición del Santísimo en las Escuelas.
San Pedro Alcántara.—Solemne novena a la Divina Patrona del 3 al 11 del actual a las seis de la tarde con manifiesto, cánticos y sermón que predicará el R. P. Manuel Hueso, S. J., terminando con el Regina Coeli y reserva.
Capuchinos.—Del 3 al 11 solemne novena a la Divina Pastora, con manifiesto. Misa solemne a las ocho. Novena con cánticos y sermón a las seis y media de la tarde.

Bando del Gobernador Militar

Don Ciriaco Cascajo Ruiz, General Gobernador Militar de esta Plaza y provincia.
HAGO SABER:
Que al objeto de evitar al público, incidentes desagradables y desgracias que puedan ocasionarse por imprudencia y como prevención para en casos, en que pudiera sobrevenir cualquier ataque aéreo nocturno, se ha de observar estrictamente lo siguiente:
1.º Tan pronto como se de la señal de alarma a cualquier hora de la noche, quedará la población completamente a oscuras, prohibiéndose terminantemente que se encienda luz alguna, tanto en la calle como en las casas (en éstas, caso de encenderse, permanecerán las ventanas herméticamente cerradas, al objeto de que no se exteriorice claridad alguna).
2.º Todos los automóviles y carruajes que circulen en esos momentos, pararán inmediatamente, dejando los faros apagados, así como los pilotos de señales, al objeto de que su ruido no ocasione alarma al público y que sus luces no sirvan para localizar la población a la Aviación enemiga.
3.º Los vehículos que se encuentren en marcha en las entradas o salidas de la población, cumplimentarán estas mismas observaciones, no continuando hasta que se restablezca la normalidad.
Espero de la cordura del pueblo cordobés, el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en el presente Bando, para no verme en el caso de imponer severas sanciones a los que contravengan lo anteriormente expuesto, bien entendido, que dadas las graves consecuencias que pudiera originar la no observancia de lo ordenado, será rigurosísimo en cumplimiento de mi DEBER.
Córdoba 7 de Abril de 1937.—CIRIACO CASCAJO.

Magisterio

NOMBRAMIENTOS
Han sido nombrados maestros Interinos de Jauja, don Fernando Roldán Manjosa y del 3.º Departamento de La Carlota, doña Tomas Muñoz.
REINTEGRADA
Doña Pilar Campos, maestra de Fuente Obejuna se ha reintegrado a su destino terminada la licencia que se le concedió.
EXPEDIENTE
El maestro de Córdoba, don Manuel Montero envía el expediente para el cobro de haberes.
RELACION
La Inspección envía relación de maestros y maestras que han sido agregados a otras escuelas de esta capital.

Dos cartas

Copiamos de nuestro estimado colega el «Diario de Córdoba»:
Córdoba 2-4 37.
Señor director del «Diario de Córdoba».
Mi distinguido amigo. Por considerarlo de interés general, ruego a usted publique la carta que con esta fecha dirijo a don Juan Cruz Conde, delegado provincial de MAFERE en esta provincia.
Agradecido queda su afectísimo y atento amigo q. e. s. m., Manuel Benito.
Córdoba 2 de Abril de 1937.
Señor don Juan Cruz Conde, delegado provincial de MAFERE.
Mi distinguido amigo. Al recibir la importante suma, que se me ha hecho efectiva por V. como delegado provincial de nuestra Mutualidad de Seguros Agrícolas MAFERE en concepto de pago de las arrobas de aceite que me fueron robadas por los marxistas, cúmpleme manifestarle mi satisfacción y agradecimiento.
El noble espíritu que orienta a la Dirección de MAFERE al no tener esta en cuenta causas anormales en la liquidación de los siniestros, referentes a productos cuyos riesgos estaban cubiertos simplemente por póliza contra motín, es muy digno de aplauso.
Le saluda muy efusivamente su atento amigo q. e. s. m., Manuel Benito.

La charla de García Sanchiz

De las poesías no puede hacerse extracto. La belleza de las estrofas, la música de los versos, los pensamientos que se pierden en las alturas, no se avienen con la prosa de unos párrafos en los que se quiere comprimir una composición.
Eso ocurre exactamente con las charlas de García Sanchiz y por ello nada decimos de la que pronunció anoche en el Cine Góngora, a beneficio de los Pelayos.
El elegante cine estaba completamente lleno, presentando un soberbio aspecto.
El servicio de guardia en el local, lo prestaron los pelayos.
Cerramos los ojos para ver el cuadro que admirablemente delineaba Federico y nos vimos en aquellas calles de Toledo, tan típicas que solo en ciertos barrios cordobeses tienen rival.
Y la calle de Alfileritos y la del Hombre de Palo, y la posada que inmortalizó Cervantes y el Zocodover y el Alcazar, la Puerta de Bisagra, el Cambrón y la Vega, desfilaron ante los ojos del alma.
Aquel Museo del Greco, aquella Catedral Primada y la Custodia de Arfe y tantas y tantas notas toledanas nos hicieron vivir viejos tiempos.
Hasta voló la fantasía a Italia inolvidable y de Italia a Roma y de Roma a aquel Palacio de la Piazza de Venecia y el duce estuvo ante nosotros redivivo.
La gesta de Toledo, con su grandeza inmortal, con sus horas que registrarán la Historia en caracteres indelebles. Moscardó, las egregias mujeres, los soldados incomparables, hasta el periódico que duró en los días de sitio, de aquel sitio que se recordará siempre para loar a España.
Y luego entre la gloria de tantos nombres, aquellos otros que se escribían en el porvenir también, pero no con letras de oro, no con mieldes de aplausos, sino con reproches de los más duros, con reprobación de todo labio honrado, y suenan entonces claramente, distintamente: Azaña el cadete expulsado por sus vicios, Camarasa el que sirvió unos días a los enemigos de su Dios y de su Patria.
Pero se borran estas imágenes de perversión y surgen las de los mártires, las de las legiones de españoles, la evocación de los Reyes Católicos, la de los feligreses, requetés y ejército, y tenía Sanchiz el supremo acierto de unir ese nombre de las milicias más numerosas y más representativas con los de los Reyes Católicos para evocar a España y a su unidad y al abrazo estrecho de sus hijos que por ella dan su sangre.
Y entre imágenes poéticas, recuerdos inolvidables y cantos patrióticos se nos fueron dos horas delectosas. Por ellas el público ovacionó a Sanchiz. Nosotros le felicitamos así como a los organizadores.

Habla Queipo de Llano

El enemigo realiza diversos ataques «de diversión», tratando de llamar nuestra atención por todas partes, para que llevemos a otros sectores parte de las fuerzas que están atacando por Vitoria y tienen a Bilbao en inminente peligro. Así han atacado el sector del Jarama por varios puntos, sobre todo El Pingarrón, donde en la descubierta practicada se han encontrado 400 cadáveres.
También atacaron, ayer y hoy, en El Piantío, al mismo tiempo que refuerzan las fortificaciones de Madrid, y han atacado estos días por los frentes de León, Pinarroya y Aragón; pero no han logrado sus propósitos, pues las fuerzas de Moia prosiguen su avance arrollador en Vizcaya, a pesar de lo quebrado del terreno y de aquellas ingentes montañas, que ha sido preciso escalar a la bayoneta.
Una nota curiosa es que el Ayuntamiento rojo de San Sebastián, al tomar nosotros la ciudad, se trasladó íntegro a Bilbao, donde celebran sus reuniones y toman acuerdos, «para cuando vuelvan».
De Bilbao vienen informes que brindan al Bigardo: Un sacerdote españolista fué puesto, desnudo, en medio de un corro de canallas, que le obligó a bailar, a fuerza de pinchazos y latigazos; cuando cayó exhausto, pretendieron obligarle a blasfemar, apaleándole, para volver a empezar la danza; y fueron repitiendo la escena hasta que el infeliz cayó para no levantarse más. En Amorabieta quemaron una iglesia y profanaron las demás, dando en una de ellas las Sagradas Formas a un burro. Y en las últimas matanzas verificadas en el «Cabo Quilates» fueron asesinados 17 sacerdotes, en una, y cinco, en otra. Todo esto se ha hecho a ciencia y paciencia de ese gobierno vasco, que presume de religioso.
Otro detalle: Aguirre hizo director general de Abastos a su amigo Ocho Gayón. Entró en el puerto un barco cargado de carbón, y la mercancía fué decomisada, acordándose su envío a los frentes, comprobándose que gran parte del combustible iba, no al frente, sino a un almacén perteneciente al aprovechado director general. Entonces el ministro del ramo lo quiso meter en la cárcel, pero tropezó con Aguirre, que amparó al ladrón y por poco le cuesta al ministro la cartera.
Ya estos días ha habido un fuerte pugilato entre el Gobierno vasco y los anarco-sindicalistas, que le han impuesto la aceptación de los sangrientos tribunales populares.
El parte oficial marxista dice que en Bilbao sigue la presión sobre Ochandiano (que ya queda en nuestra retaguardia), habiendo sido rechazados nuestros ataques; entre ellos, uno apoyado por carros de asalto, uno de los cuales destrozaron. Además, en un reconocimiento que practicaron en las cercanías de Ochandiano, hicieron prisioneros a cuatro oficiales alemanes que viajaban en un auto. En ninguno de nuestros frentes hay oficiales alemanes.
«Le Temps» habla de la situación en las dos zonas de España, comparando la paz y normalidad de Sevilla y de toda nuestra zona, con la de la España marxista, para reducir que la victoria nos pertenece.
El Gobierno de Valencia ha hecho un gracioso llamamiento a nuestras tropas, invitándolas a compartir las venturas del paraíso rojo, «donde todos están bien alimentados y cuidados, y donde las familias de los combatientes no pasan hambre, mientras que en nuestra zona no comemos y nuestras fuerzas no tienen más que oficiales de la escala de reserva y señores que quieren conservar sus privilegios».
«Solidaridad Obrera» arrastra contra Companys, acusándole de haberse burlado del pueblo, abusando de sus poderes al resolver la crisis.
Se ha armado otro escándalo sobre un supuesto bombardeo del vapor «Mar Caspio» en aguas francesas. El «Mar Caspio» traía carbón inglés, dicen que para un pueblo de Francia.

CASANA. DENTISTA
Marqués de Bell. B. CORDOBA

F. Guerrero Barca
INSTALADOR ELECTRICISTA
Fermín Galán, 38 Córdoba

